



CONSEIL PARTICIPATIF DE QUARTIER

N°4

N°5

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION COMMUNE CONSEILS PARTICIPATIF 4 ET 5 18 MARS 2025

Élus présents :

CHADEBOST Jacqueline (élu(e) référente de quartiers) et PÈNE Christian (élu de secteur).

Membres présents :

AGIUS Paul, ARDOUIN Jean-Michel, BAYLAUCQ Marie-José, BOURE Anne-Marie, BRIEN Hervé, CHOUKROUN Marie-Luce, DALLAY François, DESPLAT VERNOT Josette, FERAL Damien, GRESILLIER Marie, GUIBERT Nicolas, HEREU André, JAMPY Françoise, KAAS Bernard, MASCLEF Blanche, MORIN Etienne, PAILLOT Florent, PETIT Emmanuelle, PINCEPOCHE Roger, ROMANET Anne et TOUPANCE Marie-Valentine.

Absents excusés :

DESODIN Béatrice, GRANERO Laurence, HECQUET Bertrand, LEGA Dominique, LINDOULSI Corinne et PEREZ David.

Absents :

AL-YAARI Amen, AMEZZA Sofiane, ASSAD Ahmed, BROUDISSOU Quentin, DELLAPORTA Sylvie, DUBOIS Danielle, DUBOURG Liliane, MORGAN Danièle, ORTEGA Georges, POISSE Delphine, SAUVANET Sandrine.

L'ordre du jour :

- Atelier « parcours découverte de l'histoire de nos quartiers »
- Perspectives aménagements à venir
- Questions diverses

Madame Chadebost, adjointe de quartier, ouvre la séance de travail qui réunit les conseils participatifs de quartier 4 et 5.

- **Information sur les dégradations de la place Franklin**

La Ville, via la plateforme de la participation, a envoyé préalablement aux conseillers le courrier du Maire adressé aux riverains. Madame Chadebost aborde le sujet pour préciser qu'une enquête est en cours. Elle précise l'impact financier que ces dégradations ont eu pour la collectivité, ainsi que l'impact sur le moral des services qui avaient aménagé et planté la place. Les habitants font part de leur soutien et reconnaissent le travail important réalisé par les services au cours de l'année pour que la ville soit végétalisée.

- **Présentation de l'application Explorama et proposition d'élaboration d'un parcours**

Marjorie Trognon, responsable des archives et du patrimoine de la Ville, rappelle l'existence des « parcours patrimoine » qui permettent notamment de découvrir le patrimoine des quartiers talençais. Cette thématique ayant été plébiscitée par les conseillers lors des précédentes séances, il leur est proposé d'élaborer un parcours de leur quartier avec des informations et des anecdotes historiques. Le parcours serait accessible ensuite à tous via Explorama, une application qui permet de créer des jeux de piste ludique pour valoriser le patrimoine. Deux parcours existent déjà : un dédié au parc Peixotto et un dans les quartiers nord pour valoriser le passé industriel de Talence.

> **Les habitants valident le projet**, d'autant que la Ville rappelle la surface importante couverte par les deux quartiers, qui représente près de 14 000 habitants, et possède de nombreux sites à valoriser : l'école Paul Lapie, le château Gardères, le domaine Bonnefont, Castel Terrefort etc... mais aussi les quartiers qui se sont construits autour des grands domaines, comme le quartier Maucamp.

> Les conseillers échangent ensuite pour déterminer **la méthodologie** à employer afin de mener à bien ce projet. Il est proposé que les conseillers se répartissent en trois ou quatre groupes pour aller visiter quelques rues, noter ce qu'ils voient et aller à la rencontre des habitants afin de recueillir des informations et anecdotes sur leurs quartiers. Les conseillers devront aborder les gens en leur précisant que leur objectif est de mettre en valeur leur quartier.

- **Informations Ville**

> **Point sur le parc du château Gardères** : la Ville a demandé à l'EHPAD l'autorisation d'ouvrir le parc aux riverains, mais cette demande a été refusée par l'équipe de direction. La Ville souhaite poursuivre les négociations et propose que les conseillers aillent également à la rencontre des responsables de l'EHPAD, à l'occasion de l'organisation d'un repas de quartier par exemple. Un conseiller appartenant à l'association d'habitants de Béthanie précise que cette dernière compte les rencontrer.

> **Place Wilson** : la Ville annonce que les plantations prévues sont en cours.

> **Budget participatif** : la Ville rappelle que la sixième édition du budget participatif est lancée depuis le 1^{er} mars. Les conseillers sont conviés à déposer des projets s'ils le souhaitent et à parler du Budget participatif autour d'eux.

- **La parole aux habitants**

> **Ramassage des déchets** : les habitants font remonter que les bacs sont souvent pleins très vite depuis que Bordeaux Métropole n'organise plus qu'un passage par semaine. Un habitant vivant en résidence indique avoir contacté Bordeaux Métropole afin d'obtenir des bacs plus grands, ce qui a réglé le problème.

Un autre habitant aborde le sujet des **bornes des bornes à déchets alimentaires** et demande des précisions, notamment sur leurs emplacements. La Ville indique qu'il s'agit d'une double compétence de Bordeaux Métropole (ramassage des déchets + gestion de la voirie publique). C'est elle qui décide de leurs emplacements en prenant en compte les critères d'implantation nationaux ainsi que les problématiques de circulation du camion de ramassage. Aujourd'hui, 30% des bornes sont installées. Bordeaux Métropole fait appel à un prestataire pour le ramassage des déchets : un ramassage est prévu par semaine, et un deuxième si le prestataire constate un taux de remplissage supérieur à 30%. De nouvelles bornes seront installées prochainement, la Ville invite les habitants à se rendre sur la page dédiée du site de Bordeaux Métropole, où figure une carte des différents emplacements :

[Bornes à déchets alimentaires | Bordeaux Métropole](#)

> **Panneaux groupes scolaires** : certains conseillers souhaitent constituer un groupe afin d'aller recenser les écoles de la commune qui n'ont pas de panneau indiquant leur nom. Les conseillers estiment que ce serait aussi l'occasion de poser des panneaux pour parler de l'histoire de ces écoles. La Ville leur précise alors que ce projet pourrait être déposé au Budget participatif. Les conseillers approuvent l'idée.

> **Proposition d'une Fête de la musique itinérante entre les CPQ 4 et 5.**

> **Toilettes publiques à Talence** : un habitant fait remonter qu'il y en a peu et souhaiterait que ce dossier soit étudié.

> **Peinture au sol effacée rue Clémenceau** : la Ville rappelle que le service Allô Talence est à disposition des habitants pour faire remonter ce type de problème. Elle conseille aux conseillers de parler d'Allô Talence à leurs voisins.

- **Calendrier réunions**

Afin d'anticiper le travail en réunion et pouvoir s'assurer de la disponibilité des conseillers, il avait été convenu en GTPC que la Ville mette en place un calendrier des réunions pour l'année, par CPQ.

La Ville propose aux conseillers des CPQ 4 et 5 les dates suivantes :

- **20 mai à 18h30**

- **16 septembre à 18h30**

- **25 novembre à 18h30**